

# En cuatro zonas persisten los 'falsos positivos'

De acuerdo con el estudio presentado ayer en Bogotá por Todd Howland, representante de la Oficina de la Alta Comisionada de Naciones Unidas para Derechos Humanos, la práctica de los 'falsos positivos' "no se ha erradicado totalmente".

Los escenarios donde esta se mantiene son Bogotá, Arauca, Cauca y Cesar.

El informe anual del organismo multilateral también advierte que "algunos oficiales del Ejército continúan negando la existencia de ejecuciones extrajudiciales y desprestigian el sistema judicial cuando se producen sentencias condenatorias", y cita el caso de la presunta ejecución

extrajudicial de cinco personas señaladas de pertenecer a 'los Rastrojos', el 28 de julio del 2011 en Tamalameque (Cesar). En este estarían involucrados soldados del Batallón Especial Energético y Vial No. 3. "La Justicia Penal Militar presionó al fiscal encargado para que cediera la competencia", asegura la ONU.

Juan Carlos Monje, representante adjunto de la Oficina de la ONU para DD. HH. en Colombia, pidió "redoblar los esfuerzos" para prevenir la ocurrencia de las ejecuciones extrajudiciales.

Y aunque la ONU resaltó la importancia de la ley de víctimas y restitución de tierras para lograr la reparación de los afectados por el conflicto

## Regiones donde se presentan

Fuente: Informe de la ONU sobre Derechos Humanos en Colombia en el 2011.



armado, llamó al Gobierno a "incorporar a las víctimas y a sus organizaciones más activamente en la implementación" de dicha norma.

El estudio también da cuenta de intimidaciones a defensores de derechos humanos por parte de desmovilizados, guerrilla e, incluso, de actores estatales, principalmente de organismos de inteligencia.

Sin embargo, el ministro del Interior, Germán Vargas Lleras, le pidió a la Oficina de la Alta Comisionada en Colombia que precise los casos de ejecuciones extrajudiciales e interceptaciones ilegales que, según el alto organismo, se siguen presentando.

Y en relación con la protección a líderes de restitución de tierras, el jefe de la cartera política reiteró que el Gobierno está brindando toda la seguridad que ellos requieren.

Informe



LEA EL  
**INFORME  
ANUAL DE  
NACIONES  
UNIDAS.**

[www.hchr.org.co](http://www.hchr.org.co)